

«La Rue des Arts» s'installe à Tulle cet été avec pour thème la «Trame de soi». Du 9 juillet au 27 août, les oeuvres de 82 artistes contemporains sont installées dans 14 lieux d'exposition à Tulle, Gimel-les-Cascades, Naves et Marc-la-Tour. L'événement prévoit aussi des ateliers de création pour adultes et enfants.

Culture



De gauche à droite : Michele Di Erre et Andrea Roccioletti, artistes italiens ; «Yang», de Catherine Chaux (Cour des Arts) ; Artistes et partenaires de «La Rue des Arts» 2016. (Crédit photo : A. Paillasse)

Tulle s'offre sa dose d'art d'été

Par Audrey Paillasse

La Cour des Arts de Tulle organise cette année la 10^{ème} édition de la «Rue des Arts», une manifestation d'art contemporain qui se tiendra du 9 juillet au 27 août, et qui réunit 82 artistes de France, d'Italie, d'Allemagne et d'Espagne.

Evoker le lien, les réseaux, la continuité ou le fil directeur, c'est toute la symbolique du thème 2016 choisi pour la nouvelle «Rue des Arts», qui a lieu cette année à Tulle.

«Trame de soi» puise dans l'histoire de la préfecture corrèzienne, rappelant la notoriété de la dentelle à l'aiguille depuis le 17^{ème} siècle. Le «point de Tulle» fonctionne ici comme un point de départ à la création artistique, laissant libre cours à l'imagination et l'interprétation pour construire sa propre «trame».

Chaque oeuvre propose ainsi une lecture personnelle du thème, qui

se décline aussi bien en peinture qu'en photographie, gravure ou création d'objets.

Depuis 2006, «La Rue des Arts» développe un important réseau d'artistes sur la base d'une association entre la ville de Tulle et celle de Schorndorf en Allemagne. Aujourd'hui, à la ville allemande s'ajoutent celle, italienne, de Dueville, et Erreterria en Espagne.

En 2015, plus de 50 artistes français, espagnols, allemands et italiens avaient travaillé ensemble sur le thème «Mare Nostrum», et

avaient exposé leurs oeuvres à Schorndorf.

Cette année, 82 artistes venus des quatre pays sont mobilisés pour «La Rue des Arts» 2016.

La ville de Tulle accueille 34 artistes allemands, sept artistes espagnols, 19 artistes italiens et 22 artistes français, tous originaires de la Corrèze.

Au total, ce sont plus de 200 oeuvres qui seront présentées au public.

Elles seront exposées tout au long de l'été sur 14 lieux de la ville de Tulle et de ses environs : Gimel-

les-Cascades, Marc-la-Tour et Naves.

L'événement sera aussi marqué par plusieurs temps forts et quelques nouveautés. Au programme : conférence, visites guidées, vernissage, création collective dit «symposium» et tombola. Petits et grands auront aussi l'occasion de s'initier à la dentellerie, à l'art postal ou à la calligraphie, à travers différents ateliers proposés par la Cour des Arts, sur réservation, notamment dans le cadre des «jeudis de l'été» à Tulle.

La nouveauté de cette 10^{ème} édition réside surtout dans le choix de lieux d'expositions insolites pour accueillir les oeuvres contemporaines.

Certains artistes seront installés sur le parking de la Médiathèque Eric-Rohmer, ou dans les restaurants Le Baluze et au Bouche à Oreille, qui concurrencent des lieux plus classiques, réceptacles habituels des productions artistiques contemporaines.

Deux artistes italiens

Michele Di Erre et Andrea Roccioletti sont deux artistes italiens de 37 ans. Ils sont venus ensemble de Turin pour la «Rue des Arts» 2016, et exposent leurs oeuvres à Naves et à Gimel-les-Cascades. L'un est peintre et designer, l'autre fait de l'art conceptuel. Pour leur premier séjour à Tulle, ils resteront deux semaines pour présenter leur travail et échanger avec les artistes européens. Pour eux, ces instants de partage sont essentiels, tant d'un point de vue artistique que personnel. «J'apprends beaucoup auprès des autres», nous glisse un Michele enthousiaste, dans un français presque parfait. La réunion d'artistes comme vivier d'inspiration pour son propre parcours, c'est aussi ça la «Trame de soi»...

LES RENDEZ-VOUS

Vendredi 8 juillet à 18h30 - Tulle
Conférence d'ouverture à la Médiathèque

Samedi 9 juillet - Tulle et Naves

Découverte des artistes à 11h, Médiathèque Tulle ; 14h30, Médiathèque Naves ; 16h, Musée du Cloître
Vernissage à 18h à l'église Saint-Pierre

Dimanche 10 juillet - Gimel
Découverte des artistes à 11h30

Du 11 au 16 juillet - Tulle

Symposium, Cour des Arts

Samedi 16 juillet - Tulle

Clôture du Symposium, Cour des Arts

Jedi 21 juillet - Gimel et Tulle

Visites à 10h, Eglise Saint-Pierre ; à 15h, Gimel

Samedi 23 juillet - Marc-la-Tour

Découverte des artistes à 10h

Jedi 18 août - Tulle et Naves

Visites à 14h, Médiathèque Naves ; 15h30, Eglise Saint-Pierre ; Tombola à 18h, Cour des Arts.